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拧开水龙头，流出的自来水是否足够清洁安全？有什么快速简便的途径可测
出水质问题？针对这一现状，省疾控中心29日宣布，经过3年的探索研究，我省成
功研发3个生活饮用水国家标准检测方法。据了解，这3种检测方法可较为简便地
检测出生活饮用水中丙烯酰胺、萘酚2种致癌物的含量。

据了解，饮用水中丙烯酰胺、萘酚2种物质与市民平常听说的较多的“余氯”、
“菌落总数”不同，这2种物质因具有一定的致癌性而更具威胁。令人担忧的是，针
对这2种物质，一直缺乏快速有效的检测方法。2010年，以省疾病预防控制中心理
化检验科科长冯家力为首的科研团队对此展开了研究，经过长达3年的探索和研
究最终研发出了3个检测方法。

依照新的方法，丙烯酰胺、萘酚2种致癌物的检测过程变得简单了许多。冯家
力说，从前无法检测的萘酚，现在可直接测定，丙烯酰胺过去要2天，现在只要一
天。“我们的方法目前还在批准为国家标准方法的过程中，还未广泛实施，等实施
后，我们会对目前的水质状况进行检测，并公布结果，确保市民的饮水安全。”

■三湘华声全媒体记者 洪雷 实习生 邓雅璇

本报7月29日讯 为做好新形
势下人大新闻宣传工作，2013年度
全省人大系统通讯员培训班7月29
日至30日在长沙举办。

培训班邀请全国人大常委会
办公厅新闻局局长何绍仁、人民日
报驻全国人大首席记者毛磊和省
委宣传部门有关负责同志进行授
课。他们将分别就如何做好新形势
下人大新闻宣传工作、舆论引导在
人大新闻的运用等方面作系统的
阐述。 在29日上午的开班式上，还
举行了第23届湖南人大新闻奖颁
奖仪式。

■三湘华声全媒体记者 曾力力
实习生 唐松青

近日， 省发改委正式核
准益阳至常德高速公路大修
工程项目， 同意对益阳至常
德高速公路实施大修工程。
项目计划明年5月开工，10月
完成。 届时运行13年多的长
张高速公路（益常段）水泥路
面也将提质升级为沥青路
面。

据了解， 改造线路起于
益常高速公路资江二桥以北
处（桩号K76+000），止于益常
高速公路常德檀树坪（桩号
K149+083）， 改造线路全长
73.08公里。 项目总投资估算
为7.79亿元。
■三湘华声全媒体记者潘海涛

通讯员 江钻 郑琳

本报7月29日讯 7月28日下
午，记者从长沙市涟源商会第二届
会员代表大会上获悉，由湖南九龙
集团和台湾南良集团共同建设、投
资额达50多亿元的湖南台商总部
大厦将正式落户长沙武广新城。

省工商联副主席、九龙集团董
事长肖正滔表示，大厦计划明年动
工，3年内建成。台商总部大厦将成
为带领湖南台商转型升级、促进两
岸交流的新平台，展示在湘台资企
业形象的重要窗口。

台商总部大厦项目地处长沙
高铁南站正对面，位于杜花路与花
侯路交叉核心黄金点，武广、沪昆、
渝厦三条高铁交会。项目总占地面
积8万平方米， 总体建筑面积50多
万平方米， 规划有5A级写字楼、超
五星级酒店、 国际时尚购物中心、
台商精品交流展示中心。台商总部
大厦相关负责人告诉记者，国际时
尚购物中心将规划设置零关税商
店、国内外高端品牌、台湾国际主
题卖场、国际影城、大型品牌超市、
台湾主题儿童乐园、台湾风情美食
等丰富业态。写字楼主要为台资企
业的办公总部，用于向台湾知名企
业招商。

■三湘华声全媒体记者 谢能武
通讯员 陈鸿安

“吃口味虾， 最担心含
有罂粟壳， 其次是不卫生。
现在连早餐米粉也让人不
放心了。” 自从媒体报道称
有小龙虾店家非法添加罂
粟壳、 导致检出吗啡成分
后， 长沙特色小吃口味虾、
火锅店甚至米粉店都受到
了冲击。

为让市民吃得放心，长
沙市食安办拟在一些餐饮门
店试点设置“市民自检箱”，
由市民自己抽查汤底。7月29
日下午，市食安办、卫生局、
公安分局对天心区坡子街、
南门口的8家店面进行了抽
检。5名市民代表体验了“自
检箱”检测汤底的方法。

【体验】
56岁阿姨1分钟学会快检

天心区坡子街街道56
岁的刘胡兰不敢吃那些闻
起来特别香的东西，“不知道
加了什么香精。”听说可以自
己检测，她第一个报名参加。

在对绝虾蟹主题餐厅，
工作人员向刘胡兰、彭健等
人演示了用试纸检测汤底
的步骤。“简单、方便，一分钟
就学会了。”

随后在文记四合一卤
味老店，她俩拿着检测条，亲
自试了起来。“开始变红，第
一根线出来了。嗯，又出来
一条红线。 不含吗啡成分，
是正常的。” 在检测过程中，
不少市民前来围观。

在重庆齐齐火锅店，李
先生正带着6岁的女儿在吃
火锅，他提供一杯热烘烘的
火锅汤底，表示也想试验一
下。不过太烫的汤汁不适合
做实验。“试纸运用的是免
疫学的反应原理，温度太高
会使抗体变性。”负责人周坚
称，汤汁须冷却至40℃以下
才能保证结果正常。

在岳阳方记虾尾，老板
将已炒过龙虾的汤汁交给
技术人员检测， 在检测中，
汤汁上升很慢。据悉，炒过
龙虾的汤汁含有大量杂质、
蛋白质， 导致试纸吸水很
慢。工作人员拿出一张纸巾
附在取样杯的杯口，将杂质
过滤后再对汤汁进行检测。

3个小时内共抽检了6
家口味虾店、1家火锅店、1
家湘菜馆店， 其中3家销售
的是油爆虾，没有汤底，另外
5家的快检结果均显示不含
吗啡成分。

【试点】
检出问题
可立即联系监管部门

“我们正准备试点成立
‘市民检测箱’， 要求餐饮单
位对汤底成分进行公示，让
消费者既有安全感，又能加
强行业自律。”长沙市政府副
秘书长、食安办主任黄吉邦
指出，“汤底的成分公示，今
后要形成制度。”

长沙市食安办副主任
向建州介绍了接下来的方
案。他称，今后将在各店家
入口处写上消费者告知，并
附上检测说明书和步骤。想
要参与抽检的市民可打开
检测箱进行检测。

“快检不能作为执法依
据， 但如果快检检出有问
题，可立即联系监管部门。”
向建州称，如果可行，还将
考虑在各批发市场设置“市
民快检箱”检测蔬菜农药残
留成分。
■三湘华声全媒体记者杨艳

实习生 肖艳
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吃口味虾对汤底不放心咋办？
长沙拟在餐饮店设“快检箱”

4年后益阳1小时可直达娄底
批复立项3年后，益娄高速开工，将缩短两市行驶距离94km

本报7月29日讯 今日
上午， 宁乡县老粮仓镇仙洪
坝村，挖掘机、推土机、装载
机正在紧张作业， 这里是益
娄高速公路土建第七合同段
施工现场， 该标段启动建设
标志着益娄高速公路进入实
质性开工阶段。

自2010年正式批复立
项，3年过去了， 益娄高速为
何才动工开建？对此，益娄高
速公路建设开发有限公司经
理唐前松解释称， 这主要是
因在金融危机的大背景下，
前项目公司出现融资困难，
致使项目一度拖延。 今年将
益娄高速正式改为政府投资
项目， 将有利于确保工程质
量、加快工程进度。

据介绍， 益娄高速北起
益阳桃江县新屋冲， 与在建
的益阳绕城高速相接， 南至
娄底市双峰县檀树冲， 与已
建成的潭邵高速公路相接，
采用四车道高速公路标准建
设， 主线全长105.928公里，
设计速度采用100公里/小
时， 路基宽度26米， 计划在
2017年建成通车。

目前，益阳、娄底两市之
间没有直达高速公路， 往返
两地往来交通均需绕行长
株潭地区， 耗时接近3个半
小时，省交通运输厅相关负
责人介绍，益娄高速的建设
将大大缩短益阳和娄底两
市之间的行驶距离以及沿
线县市与区域主通道间的距
离 ， 两市间将缩短 里程
94km，届时益阳至娄底的车
程将缩至1小时之内。

益常高速
明年5月将大修

3方法可轻松测出“致癌水”

湖南台商总部大厦
3年内崛起武广新城

全省人大系统
通讯员培训班开班

7月29日， 长沙市坡子街某虾尾店，食
安办工作人员和市民代表一起检测饭店内
的汤底是否有问题。

三湘华声全媒体记者 童迪 摄

疾控
连线


